
 
平成２３年度予算第二特別委員会質問要旨 

 
 
○ 局別審査     平成２３年２月２４日  
 
 
質問者（質問順） 
 
１ 渋 谷   健 委 員 （自 民 党） 

 
２ 関   勝 則 委 員 （自 民 党） 

 
 ３ 市 野 太 郎 委 員 （民 主 党） 
 
 ４ 福 島 直 子 委 員 （公 明 党） 
 
 ５ 河 治 民 夫 委 員 （共 産 党） 
 
 ６ 杉 山 典 子 委 員 （ネ ッ ト） 
 
 ７ 大 山 正 治 委 員 （民 主 ク） 
 
  
 
 
 
 

 市 民 局 
 



 局 別 審 査 

 

１ 渋 谷   健 委員（自民党）

 

１ ２３年度市民局予算について 

（１）２３年度局予算に込めた局長の想いを伺いたい。 

（２）予算編成で苦労した点を伺いたい。 

（３）予算編成で重点を置いた点を伺いたい。 

 

２ プロスポーツの支援について 

（１）プロスポーツチームが横浜にある意義について伺いたい。 

（２）横浜熱闘倶楽部の活動状況について伺いたい。 

（３）今シーズンの市職員の応援体制について伺いたい。 

（４）プロスポーツチームの支援について、副市長の見解を伺いたい。 

 

３ スポーツを通してのにぎわい創造について 

（１）２３年山下公園を活用したスポーツイベントについて伺いたい。 

（２）横浜国際女子マラソンのコース変更の理由について伺いたい。 

（３）横浜国際女子マラソンへの市の協力について伺いたい。 

（４）トライアスロン世界選手権シリーズ横浜大会の概要について伺いたい。 

（５）横浜マラソンの現状と課題について伺いたい。 

（６）横浜マラソンのフルマラソン化に向けた課題について伺いたい。 

（７）横浜マラソンのフルマラソン化に対する、副市長の見解を伺いたい。 

  

４ 自治会町内会への加入促進について 

（１）自治会町内会への基本的な考え方について伺いたい。 

（２）自治会町内会の加入率について伺いたい。 

（３）自治会町内会への加入促進に対する支援策について伺いたい。 

（４）加入促進における民間事業者との連携について伺いたい。 

１ 

 



（５）自治会町内会の表彰制度について伺いたい。 

（要望）引続き、加入促進に向けた取組を積極的に推進していただきたい。 

 

５ 南区総合庁舎の整備について 

（１）区庁舎整備の進捗状況を伺いたい。 

（２）南区総合庁舎の現状と今後の進め方について伺いたい。 

（３）旧三吉小学校という歴史性を踏まえた対応について伺いたい。 

（４）市大医学部発祥の地という歴史性を踏まえた対応について伺いたい。 

（５）事業手法の決定方法を伺いたい。 

   

 

 

 

 

 

２ 

 



 

２ 関   勝 則 委員（自民党）

 

１ 個性ある区づくり推進費と区役所支援の強化について 

（１）自主企画事業費の予算額の推移について、区政支援部長に伺いたい。 

（２）区が地域課題解決のために自主企画事業で行っている工夫や取組について、 

中区長に伺いたい。 

（３）区が地域課題解決のために自主企画事業で行っている工夫や取組について、 

港北区長に伺いたい。 

（４）区の機能強化にふさわしい自主企画事業費のあり方について、伺いたい。 

（５）区役所支援の強化策を伺いたい。 

（６）区長から市長副市長に直接、地域の重点課題とその解決策を提案する取組に 

対する区の現場としての感想や評価について、中区長に伺いたい。 

（７）区政支援強化のねらいについて伺いたい。 

（８）大都市制度を見据えた今後の区役所機能の重要性について、大場副市長に伺 

いたい。 

 

２ コミュニティハウス整備事業について 

（１）コミュニティハウスの設置目的を伺いたい。 

（２）現在のコミュニティハウスの整備状況について、区政支援部長に伺いたい。 

（３）整備を進めるうえでの課題とその対応について伺いたい。 

（４） 地域活動支援のために、コミュニティハウスを活用すべきと考えるがどうか。 

  

３ 文化施策について 

（１）芸術文化教育プログラム推進事業のねらいは何かを伺いたい。 

（２）芸術文化教育プログラムのこれまでの実績について、文化振興部長に伺いた 

い。 

（３）芸術文化教育プログラムを進める上での工夫について伺いたい。 

（４）専門文化施設の課題について伺いたい。 

３ 

 



（５）市民と芸術をつなぐための取組について伺いたい。 

（要望）積極的に神奈川フィルを応援していただきたい。 

 

４ 子どもの体力向上事業について 

（１）市民局としての取組を伺いたい。 

（２）スポーツ指導者の養成についての取組について伺いたい。 

（３）地域の人材活用についての方策を伺いたい。 

（要望）地域とともに子どもたちの元気の源である体力の向上に取り組んでいただ 

きたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 



 

３ 市 野 太 郎 委員（民主党）

 

１ 総合型地域スポーツクラブについて 

（１）中期４か年計画における位置づけについて伺いたい。 

（２）設立状況について、スポーツ振興部長に伺いたい。 

（３）クラブ設立にあたっての課題について伺いたい。 

（４）本市の設立事例を伺いたい。 

（５）設立後の安定的運営のための支援について伺いたい。 

（要望） 補助金がなくなった後も、持続して運営できるような体制づくりを要望す 

る。 

 

２ ２０１１トライアスロン世界選手権シリーズ横浜大会について 

（１）現在までの準備状況を伺いたい。 

（２）今大会の新たな特長を伺いたい。 

（３）コース設定や安全対策での工夫について伺いたい。 

（４）環境保全活動への取組について伺いたい。 

（５）大会を通じた横浜のＰＲについて伺いたい。 

（要望）引続き来年も横浜で開催されるよう要望する。 

 

３ 男女共同参画社会の実現について 

（１）第３次横浜市男女共同参画行動計画の特徴について、人権・男女共同参画担 

当理事に伺いたい。 

（２）ＤＶ問題に対する市の基本的な姿勢について、人権・男女共同参画担当理事 

に伺いたい。 

（３）ＤＶ根絶に向けた施策の推進策について、人権・男女共同参画担当理事に伺 

いたい。 

（４）今後の具体的な被害者支援策の充実に向けた考えについて、人権・男女共同 

参画担当理事に伺いたい。 

５ 

 



 

４ 地域文化振興のあり方について 

（１）文化観光局における地域の文化振興の取組について伺いたい。 

（２）地域の文化振興を展開していくうえでの課題を伺いたい。 

（３）市域全体で文化活動を盛り上げていくための工夫について伺いたい。 

（要望）有機的な連携が展開されるよう要望する。 

 

５ 季刊誌「横濱」協働編集事業について 

（１）発行目的を伺いたい。 

（２）毎号の企画の検討方法について伺いたい。 

（３）より多くの方に読んでいただくための方策について伺いたい。 

 

６ 上郷・森の家運営事業について 

（１）上郷・森の家の評価について伺いたい。 

（２）学校利用が多い理由を伺いたい。 

（３）今までの経営努力について伺いたい。 

（４）今後の施設運営についての対応を伺いたい。 

（要望）経営努力をされてきたと思うが、まだまだ工夫できる部分があるように感 

じる。 

 

７ 地区連合町内会への支援について 

（１）地区連合町内会への助成内容を伺いたい。 

（２）地区連合町内会への加入状況及び推移について、市民協働推進部長に伺いた 

い。 

（３）地区連合町内会に期待する役割について伺いたい。 

（４）地区連合町内会に未加入の自治会町内会への情報の伝達方法を伺いたい。 

（５）地区連合町内会への加入促進についての考えを伺いたい。 

 

 

６ 

 



 

４ 福 島 直 子 委員（公明党）

 

１ 市民活動推進事業について 

（１）ライフデザインフェア、地域デビュー応援フェアの実績と成果について、市 

民協働推進部長に伺いたい。 

（２）今後の市民活動支援の課題について伺いたい。 

（３）今後の新たな人材発掘・育成の進め方について伺いたい。 

 

２ 自治会町内会への支援策について 

（１）自治会町内会への加入促進についての考え方を伺いたい。 

（２）「きっかけづくり」事業の取組と成果について伺いたい。 

（３）自治会町内会への加入促進の取組について、中区長に伺いたい。 

（４）自治会町内会への加入促進の取組について、港北区長に伺いたい。 

（５）自治会町内会館の耐震補強工事に対する支援について伺いたい。 

（要望）自治会町内会館の耐震等を含めた総合的な調査を行っていただきたい。 

 

３ 元気な地域づくり推進事業について 

（１）「地域運営補助金」の特徴を伺いたい。 

（２）「地域運営補助金」の補助対象を伺いたい。 

（３）地域支援を進めていく上で、市民局の区役所への支援はどのようなものか伺 

いたい。 

 

４ 文化施設の魅力アップに向けた取組について 

（１）文化芸術が横浜の都市戦略に果たす役割について、副市長に伺いたい。 

（２）横浜芸術アクション事業のねらいは何か伺いたい。 

（３）発信性の高い事業を行うための工夫を伺いたい。 

（４）施設のポテンシャルを発揮する事業を実施する際の施設面での課題は何か 

伺いたい。 

７ 

 



（５） 横浜美術館、横浜みなとみらいホールの２３年度の修繕内容を伺いたい。 

（６） 横浜美術館、横浜みなとみらいホールの今後の修繕計画について伺いたい。 

 

５ 犯罪被害者等支援事業について 

（１）支援の対象者と支援内容、それぞれの想定件数を、人権・男女共同参画担当 

理事に伺いたい。 

（２）総合的な窓口のあり方と支援体制について、人権・男女共同参画担当理事に 

伺いたい。 

（３）市民への啓発の必要性について、人権・男女共同参画担当理事に伺いたい。 

（４）「特に配慮を要する被害者等」への支援検討上の留意点について、人権・男 

女共同参画担当理事に伺いたい。 

 

６ 女性のキャリアアップ支援について 

（１）女性が働き続けることができない背景を、人権・男女共同参画担当理事に伺 

いたい。 

（２）女性の継続就業や再就職に対する支援を、人権・男女共同参画担当理事に伺 

いたい。 

（３）働く女性のキャリアアップ支援のための取組について、人権・男女共同参画 

担当理事に伺いたい。 

（４）市役所女性職員のキャリアアップを図るためための取組について、人権・男 

女共同参画担当理事に伺いたい。 

 

７ 子どものボール投げについて 

（１）関係局と連携をして場を設けることへの見解について、副市長に伺いたい。 
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５ 河 治 民 夫 委員（共産党）

 

１ コミュニティハウス整備について 

（１）コミュニティハウスの整備経過・整備基準・整備状況、また、整備目標・整 

備数・率及び整備率の高い区・低い区さらに旭区の状況について伺いたい。 

（２）整備率の低い旭区の問題点について伺いたい。 

（３）予算編成で地域ニーズはどのように反映されたのか伺いたい。 

（４）場の確保ができれば整備できるのか伺いたい。 

（５）今後の整備方針について伺いたい。 

（６）再開発ビルについての要求も検討するのか伺いたい。 

（７）ひかりが丘小学校コミュニティハウスの今後の取扱いについて伺いたい。 

 

２ 区庁舎駐車場の運営について 

（１）行政が要請するボランティアの減免の取扱いについての検討経過について伺 

いたい。 

（２）ボランティアに対する減免を１時間とした根拠は何か伺いたい。 

（３）１時間以上かかった場合の取扱いについて伺いたい。 

（４）市が要請した案件で１時間を越えた場合、防災ボランティアに準じた対応と 

なるのか伺いたい。 

（５）行政ボランティアとして減免時間を取り払うべきと思うがいかがか。 

（６）公会堂等施設利用者も減免にすべきだと思うがいかがか。 

 

３ 公会堂の運営について 

（１）旭公会堂に冷房が入らなかった理由、また、局はこの事態をどう受け止めて 

いるのか伺いたい。 

（２）冷暖房の切替は時季だけで判断せず、長期予報等を考慮し、区役所と連携し 

て管理するべきと思うがいかがか。 

 

９ 

 



 

６ 杉 山 典 子 委員（ネット）

 

１ 元気な地域づくり推進事業について 

（１）これまでの協働推進事業についての見解と「元気な地域づくり推進事業」へ 

のつながりについて伺いたい。 

（２）「身近な地域・元気づくりモデル事業」の実施により見えてきたことについて 

伺いたい。 

（３）年度を越えた取組に対し、継続的な支援が必要と考えるがどうか伺いたい。 

（４）活動する人の課題認識が非常に重要と考えるがどうか伺いたい。 

（５）自治会町内会が入ることを要件とした理由を伺いたい。 

（６）今後の地域の活動には、市民活動団体の企画力や、スキルを持った人材を生 

かしていくべきであると考えるがどうか伺いたい。 

（７）区役所の果たす役割を伺いたい。 

（要望）要綱作成に当たっては、柔軟な運用を要望する。 
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７ 大 山 正 治 委員（民主ク）

 

１ 窓口サービス満足度の向上について 

（１）「ぬくもりある区民サービス向上支援事業」が２３年度予算に計上されていな 

い理由を伺いたい。 

（２）「ぬくもりある区民サービス向上支援事業」の区における実施状況と効果につ 

いて、港北区長に伺いたい。 

（３）２２年度の窓口サービス満足度調査の結果について、区政支援部長に伺いた 

い。 

（４）窓口サービス満足度が大きく上がった要因について伺いたい。 

（５）窓口サービス満足度が上がったことについての実感を、中区長に伺いたい。 

（６） 窓口サービス満足度が上がったことについての実感を、港北区長に伺いたい。 

（７）窓口サービス満足度を維持・向上していくための今後の取組について伺いた 

い。 

 

２ 子どもの体力向上事業について 

（１） いきいきキッズモデル事業及びアンケートから見える評価について伺いたい。 

（２）事業拡大の内容を伺いたい。 

（３）関連局との連携について伺いたい。 
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